

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios, 1^o /₄ céntimos por línea á los Sres. suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la Redaccion é Imprenta de este periódico, calle del Bastion núm. 39, y en la tienda de D. Nicolás Fábregues, plaza de Espartero núm. 9.—En Ciudadela: D. Antonio Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las nueve hasta la una de la mañana.

Seccion de Noticias.

De «El Volante de la Campaña.»
(Conclusion.)

Las diez.—De 12.000 oficiales que cuenta la Guardia nacional del Sena, sólo unos 200 acudieron á la Bolsa, donde ni aun llegó á constituirse mesa.

Una delegacion del club de las Folies-Bergere, se encaminó á la casa consistorial para saber si era verdad que el Gobierno de la Defensa estaba guardado de vista en una de las salas del palacio.

Un redactor del «Reveil» contestó que el Gobierno no estaba preso, sino detenido en rehenes, para el caso de que los batallones de la Guardia nacional intentasen derribar el poder nuevamente establecido.

Las once.—Grupos muy animados y numerosos continuaron obstruyendo la plaza, muelle y calles vecinas á la casa consistorial.

A los móviles Bretones se les oía gritar delante de la nueva Opera: «Viva Trochu! ¡Abajo la Comun! La irritacion era grande. Sin Trochu, decían, no defenderemos á París.

Pasaron vários batallones de la Guardia nacional y saludaron á los móviles con las voces de «Viva la República!» Los Bretones contestaron como siempre: «Viva Trochu! ¡Abajo la Comun!» De las palabras llegaron hasta las amenazas.

Sonaron los tambores y cornetas en las calle de Rívoli. Eran numerosos batallones que se dirigian al estado mayor. Delante del palacio del Gobernador vióse tambien á los móviles de la Costa de Oro y de Bretaña.

En la plaza de la casa consistorial formaron apretadas columnas de Guardias nacionales. A las once y cuarto una columna, batiendo marcha avanzó por la calle de Rívoli. A la altura de la torre de Santiago, se detuvo para gritar: «viva Trochu!» y se dirigió á la casa de la ciudad: el General, disfrazado de Guardia nacional, habia podido trasladarse al palacio de la Presidencia.

Se asegura que el Sr. Picard pudo escapar tambien y que él fue el que hizo tocar generala para reunir en la plaza de Vendôme á la Guardia nacional. El Sr. Tamisier, comandante general de esta fuerza, estaba detenido con los miembros del Gobierno preso.

En las esquinas se habia fijado un edicto anunciando las elecciones municipales para la una, firmado por el Sr. Dorian, presidente del comité de electores, y por los Sres. Schœlcher, vice-presidente, Arago, alcalde de París, Floquet y Brissong adjuntos.

La media noche—treinta mil hombres de la guardia nacional cercaron el palacio municipal; sesenta mil ocuparon los muelles y calles inmediatas.

Se hallaban aun presos los señores Favre, Garnier Pagés, Pelletan, General Tamisier, Julio Simon. Ocupaban la casa Consistorial tres ó cuatro batallones rebeldes.

Las dos.—El general Trochu se dispuso á pasar una revista á la guardia nacional, para darles gracias por su comportamiento. Pelletan pudo escapar tambien.

Los miembros del gobierno de la defensa se negaron á firmar la dimision que se les exigió por fuerza.

Las tres.—El general Trochu se presentó delante de los batallones en el muelle, que batieron marcha y gritaron: «¡Viva Trochu! ¡Viva la República!» Hizo avanzar un batallon de móviles al palacio del Ayuntamiento, y penetró en él, pues se abrieron las puertas á sus intimaciones. Los batallones rebeldes y los que los habian secundado sin saber bien de lo que se trataba, se retiraron levantando las culatas de los fusiles y victoreando la República.—No se oyó un solo viva á la Comun, pues parece que esta fué la condicion de su impunidad.

El General Trochu tomó en seguida posesion de la Casa Consistorial, poniendo en libertad á sus colegas.

Las cuatro.—Los batallones que regresaban del Ayuntamiento desfilaban cantando algunos y tocando las músicas, y al pasar por delante de la habitacion que el General Trochu ocupa en el Louvre, le aclamaron. El General salió á un balcón y saludó. Vestia el uniforme que llevaba al ser detenido, desabrochada y sucia la levita y arrancadas las condecoraciones.

(«Nota».—Relato delicioso.)

De «El Diario de Palma:»

DECLARACION DE LA PRENSA.

Reunidos los que suscriben, representante, en la prensa de todas las opiniones políticas, despues de una detenida discusion, han acordado unánimemente seguir combatiendo dentro de su esfera, y con toda energia, la candidatura del señor duque de Aosta para gefe del Estado.—Por «La República Ibérica», Miguel Moraita.—Por «La Igualdad», Francisco García Lopez.—Por «La Discusion», Bernardo García.—Por «El Pueblo», Pablo Nogués.—Por «La Opinion Nacional», Manuel Nuñez de Prado.—Por «El Resumen», Federico Moja y Bolívar.—Por «Las Novedades», Juan Ruiz del Cerro.—Por «El Tiempo», P. de Jove y Hevia.—Por «El Correo Extraordinario», Eleuterio Llofriu y Ságrera.—Por «El Popular», Juan García Nieto.—Por «El Cencerro», Luis Marañes y Alfaro.—Por «La Independencia Española», Manuel Henao y Muñoz.—Por «La Correspondencia Universal», Manuel Crespo.—Por «El Eco del Progreso», José Rodríguez Alvarez.—Por «Las Noticias», Manuel Sala.—Por «El Pensamiento Español», Ciriaco N. Villostada.—Por «El Cascabel», Carlos Frontaura.—Por «La Política», Salvador Lopez Guijarro.—Por «El Voluntario de Cuba», Joaquin de Palomino.—Por «El Rigoletto», Leandro Herrero.—Por «La Esperanza», Vicente de la Hoz.—Por «El Anteinterinista», Leopoldo de Alba.—Por la revista «Altar y Trono», Valentin Gomez.—Por «La

Regeneracion», Juan Antonio Almela.—Por «El País», Francisco de P. Hidalgo.—Por «El Criterio de la Nacion», Manuel M. Porso.—Por «La República Federal», Luis Blanc.—Por «El Eco de España», Fermin Figuera.

Don Nemesio Fernandez Cuesta ha presentado su dimision del cargo de director de la «Gaceta» y administrador de la imprenta Nacional.

Sobre 300 periódicos se publican en España, y de ellos solo TRES defienden la candidatura Aosta.

Una noticia leemos hoy en algunos periódicos franceses, que aun siendo á todas luces inverosímil, la transcribimos, y tanto mas en la presente época en que sucede todo lo que es inesperado y anormal.

Segun dichos periódicos al terminar la guerra franco-prusiana y al coronarse el rey Guillermo como emperador de Alemania, abrazará el Catolicismo.

Las consecuencias de este hecho, si fuese cierto, serian incalculables.

La respetable y distinguida condesa viuda de Montijo está ya en su casa de la plaza del Angel, donde recibe contínuas demostraciones de las vivas simpatías que inspira á la sociedad madrileña.

El ministro de Marina ha comunicado las órdenes oportunas al departamento de Cartagena á fin de que se alisten con toda premura las fragatas «Numancia» y «Villa de Madrid», para que desempeñen en el Mediterraneo una comision de importancia.

Sea la que quiera esta comision, lo que se puede asegurar es que el duque de Aosta no entrará en la «Villa de Madrid», porque de seguro se lo impedirá la «Numancia».

En Victoria han celebrado una importante reunion el ayuntamiento y la oficialidad de los voluntarios de la libertad bajo la presidencia del gobernador. El resultado fué altamente satisfactorio, decidiendo todos adherirse á la política del Gobierno y sostener la candidatura del señor duque de Aosta.

Anoche se recibió en Madrid el siguiente despacho telegráfico transmitido desde Cuenca:

«Al explorar el gobernador la opinion de la fuerza ciudadana sobre la candidatura del duque de Aosta para el trono, contestó que aceptará, acatará y defenderá el acuerdo de las Córtes contra toda fraccion que se oponga al mismo, sea carlista, republicana, montpensierista ó todas juntas. Igual ofrecimiento hace al Gobierno de S. A. el partido progresista-democrático de esta capital.—Isidoro Arribas.—Mariano Lazo. Francisco Almazan.»

S. A. el Regente, conforme con lo propuesto por el supremo Consejo de la Guerra, ha aprobado la sentencia que condena al brigadier O'Rian á ser dado de baja en el ejército y estado mayor por haber desobedecido las órdenes del Gobierno.

Del «Diario de Barcelona:» del 15.

Tours 11 de noviembre.

La situación militar sigue poco más ó menos en el mismo estado. Se confirman las buenas noticias de Orleans, y el ejército del Loira acaba de dar fe de su existencia. En los tres días de acción que acaba de sostener, ha puesto fuera de combate á unos diez mil prusianos; les ha tomado algunos cañones, furgones de artillería, y un gran número de armas. La ciudad de Orleans ha quedado libertada y respirando alegría.

Falta ahora prevenirse contra una probable reproducción ofensiva. El enemigo recibe muchos refuerzos procedentes del ejército del Este, y es verosímil que tratará de procurarse un desquite.

La situación diplomática parece también mejor.

Las cancillerías están en movimiento; y si hemos de dar crédito á rumores que obtienen mucha persistencia, la proposición de armisticio, y aun la proposición de reunir un congreso parecen haberse tomado en formal consideración por las potencias.

Inglaterra en especial parece despertar de su letargo ó de su retraimiento voluntario. Después de presenciar durante algún tiempo con indiferencia y acaso con satisfacción el duelo terrible y sangriento de Francia y Prusia; la Inglaterra, repito, se ha apercibido de que sus intereses y su propia influencia en el mundo podrían resentirse de una desmesurada extensión del poderío prusiano.

En su virtud y de acuerdo con las demás potencias, presentó la proposición de armisticio que acaba de fracasar en Versalles, ante las inflexibles pretensiones de M. de Bismark; y este fracaso parece haberla dejado muy resentida, si hemos de juzgar por el lenguaje que usan sus ministros y sus periódicos.

La Inglaterra al fin se despierta, y parece dispuesta á tomar la defensa de las ideas de justicia y de civilización contra la codicia del antiguo derecho de brutal conquista.

Ya sabe usted las significativas palabras pronunciadas por lord Granville, ministro de Negocios extranjeros, en un banquete dado por el lord corregidor, palabras que no pueden menos de causar impresión en el cuartel general de los prusianos en Versalles.

El «Times» ha cambiado también bruscamente de actitud, y de órgano prusiano se ha convertido en periódico inglés. He aquí lo que publica hoy en lugar preferente:

«Tenemos por costumbre considerar las guerras en que no tomamos parte como sucesos de otro planeta. Es un error. Nosotros no podemos mirar sin terror á la capital del mundo civilizado amenazada de contar en pocos días y en su recinto 100,000 cadáveres amontonados por el hambre.

Las pretensiones de Alemania son inadmisibles. La Inglaterra no puede tolerar esta manera bárbara con que la Prusia quisiera disponer de hombres libres.

Tenemos también otros motivos para no consentir que las cosas vayan tan allá. La hez de la democracia está muy removida y amenaza á las instituciones cuerdas y liberales. Los que en Inglaterra creen que de los excesos de la democracia saldrá el triunfo de la autocracia, se alegran de los progresos de la anarquía. Mas previsora, el partido liberal deplora este estado de cosas peligroso para él.»

Después de estas cuerdas frases, el «Times» reclama la intervención enérgica del gobierno inglés en favor de la paz.

«La Prusia, dice, pretende que la Francia no tardará en tomar nuevamente la ofensiva, y que la Alemania necesita garantías contra la reanimación de sus vecinos.»

Pues bien; garantice Inglaterra á la Alemania «su actual frontera,» como garantizó la neutralidad del Luxemburgo. «¿Quién se atrevería, esclama el periódico de la Cité, á atacar á la Alemania y á la Inglaterra unidas, la una poderosa en tierra y la otra poderosa en los mares? Hé aquí una paz duradera que ninguno de los beligerantes podría negarse á aceptar.»

Por otra parte el «Times» entrevé que si no se hace la paz inmediatamente, una conflagración general será la consecuencia de la continuación de la lucha.

Esta actitud y este lenguaje de la Gran Bretaña que comienzan á apoyar los preparativos de armamento, tienen una importancia considerable, y no extrañaría que el conde de Bismark, hábil y pronto en orientarse, se apresurase á tomarlo en cuenta.—D.

Tours 12 de noviembre.

No hay novedad alguna bajo el aspecto político y militar. Los ejércitos continúan en la misma situación, y los prusianos, espulsados de Orleans, no han intentado todavía una nueva ofensiva. Pero se espera por momentos un movimiento agresivo por su parte. Han evacuado inmediatamente varias poblaciones, como Troyes, Auxerre y otras posiciones del centro para acudir en auxilio del general Traun. Se van acercando á Navers, y todo indica que tratarán de recobrar el punto estratégico considerable que acaban de perder.

A nosotros nos incumbe fortalecer nuestra posición, de manera que formemos una especie de campamento atrincherado que sea una amenaza permanente contra el ejército alemán que rodea á París.

Y no puede menos de ser favorable á nuestros soldados la avenida que ha tenido el Loira, y que sin llegar á la altura ordinaria de esta época, es ya sin embargo bastante seria para oponer al enemigo una barrera insalvable. La corriente del río es impetuosa; tiene dos metros de agua en la mayor parte de su curso, y no hay caballería ni artillería que pueda pasar de uno á otro lado en semejantes condiciones. Por lo demás, las aguas van subiendo cada día bajo la influencia de las lluvias; desde principios de la próxima semana, el ejército del Loira, protegido por esta vasta y poderosa barrera podrá hacer frente á las cohortes prusianas.

M. Gambetta ha partido esta mañana en un tren especial para Orleans, desde donde se propone ir á visitar los cuarteles principales del ejército. Asegúrase al propio tiempo que en la capital del Loiret ha de tenerse un gran consejo de guerra con asistencia del joven ministro.

Después de todo esto tengo por desgracia que consignar dos tristes noticias.

Verdun ha capitulado después de un desastroso bombardeo, y la Prusia ha quedado en posesión de una nueva línea de caminos de hierro muy ventajosa para sus trasportes.

Neuffbrisach, abandonada á sí misma, se ha visto también obligada á rendirse, entregando al enemigo 5,000 prisioneros y 100 cañones.

Dícese que el príncipe Napoleón está en Bruselas.

Se está preparando el palacio de Arenenberg, propiedad y antigua residencia de Napoleón III en el cantón de Turgovia. Llegan allí continuamente nuevos equipajes. Creese que luego después de firmada la paz el Emperador irá á residir allí. Espérase también á la Emperatriz.

Se anuncia la próxima publicación de curiosísimos papeles referentes á la expedición de Méjico, y que,

según se dice, comprometen mucho al mariscal Bazaine.

Añádese que esos papeles están ahora en poder de un oficial inglés que siguió por afición la expedición de Méjico.

En Tours, y con autorización del gobierno, se está formando una nueva compañía de voluntarios que se titula la «Legión de la Muerte.» Su objeto especial es la destrucción de convoyes prusianos.—D.

De «La Iberia:»

Por los extractos que de los periódicos ingleses hemos venido haciendo habrán visto nuestros lectores de qué manera apreciaron dichos diarios la importancia de la capitulación de Metz. Véase ahora el juicio que emite la prensa austriaca sobre el mismo particular.

Dice la «Nueva Prensa Libre:»

«La rendición de Metz no es solo un acontecimiento militar de primer orden; ha hecho además que se adelante un gigantesco paso en favor de la paz. La impresión que la noticia produjo en Francia es de tal naturaleza, que bien pronto los hombres más apáticos del Gobierno provisional acabarán por hacer prevalecer sus ideas. ¿Qué puede esperar ya la Francia? ¿Cuenta acaso con las bandadas armadas que se reúnen aquí y allá, sin orden ni disciplina? ¿Espera las maravillas que Garibaldi debe llevar á cabo? ¿Se fia en la resistencia de París?»

El ejército que obligó á Metz á abrir sus puertas obligará á capitular á París; no hay, pues, esperanza de que la fortuna sea favorable á las armas francesas.

El francés que todavía se pronuncia por la continuación de la guerra comete un acto de barbarie contra la Francia y contra la capital de la Francia. También nosotros creemos un deber de humanidad el librar á París de los horrores de un bombardeo; pero á los franceses toca y no á los militares alemanes impedirlo. Una verdadera demencia, disfrazada con el manto de patriotismo y producida por lo irascible del orgullo nacional, es la que puede únicamente prolongar tan inútil lucha.

Un deber sólo tiene que cumplir el Gobierno provisional ante su país: «concluir la paz lo antes posible» y sacar incólume la libertad de entre las ruinas de la gloria francesa.

Las Potencias neutrales pueden facilitar el cumplimiento de aquel deber á los hombres de Tours, quienes se encuentran en una situación verdaderamente desesperada.

Llegado es el momento, si debe tomarse en serio la seguridad dada por los neutrales de querer llegar á la paz lo antes posible. Pero la acción mediatrix no debe emplearse solamente en el cuartel general alemán y en el Gobierno provisorio. Preciso es hacer comprender á Francia que el mundo está ya cansado de la guerra, cuya duración anatematiza, porque no es sino una inútil carnicería. Un proceder semejante bien puede serenar ciertos cerebros franceses, responder á los intereses de las Potencias neutrales y servir al Gobierno provisorio de justificación ante las salvajes pasiones de las masas populares, que bien la necesitan.»

De «La Igualdad.»

Nos aseguran que los generales D. Manuel y Don José de la Concha se han convertido al radicalismo democrático y ofrecido sus servicios á la nueva dinastía de «maese Macarroni,» en virtud de las eficaces gestiones y seductoras promesas que se les han hecho por conducto de los señores Rivero, Becerra y Zorrilla, especialmente de este último, que hastiado ya del liberalismo servil de los progreseros, aspira á formar un partido conservador, para consolidar la

nueva dinastía, y desea obtener con este fin el apoyo importante de los personajes mas reaccionarios de las administraciones anteriores, y sobre todo de los generales que mas se distinguieron en la persecucion de los progresistas y de todos los liberales.

Cartuchos por aquí, cartuchos por allá, todos son cartuchos; y eso que no contamos con las carretillas que en honor de Amadeo dispararán el día de su entrada. ¡Qué estallidos, qué zambombazos y qué estrépito habrá en los fuegos que se preparan! Para fiestas de esta clase, los fuegos son consiguientes. A esto atribuimos el reparto de municiones, que los periódicos ministeriales dicen que se hacen á los soldados.

De la «Crónica de Cataluña.»

Un periódico de Tarragona llama la atención de quien corresponda sobre la manera que se practica la descarga del petróleo en aquel puerto, y lo propio hacemos nosotros anticipadamente para cuando se reanuden las operaciones en el nuestro:

«Ayer mismo—dice—nos paramos á contemplar los cientos de cajas y de barriles arrojados, justamente en el punto céntrico del andén, y nos horrorizaba la idea de la inmensa explosion y consiguiente é inextinguible incendio, que la casualidad ó la malevolencia podia producir.

«Tenemos muy presente la horrible catástrofe que ocasionó dicho combustible en el primero de los puertos de nuestra vecina Francia, en el que, desde entonces, tienen los barcos que lo conducen un lugar separado, esclusivo, y donde se han tomado ciertas precauciones que impiden la repeticion del incendio.

«Vale mas precaver que tener que deplorar, y el asunto es demasiado sério y afecta á la seguridad de muchas personas é intereses, para que sea considerado como simple queja particular.

En Aragon es este año abundante la cosecha de la aceituna, segun dicen aquellos periódicos.

Del «Isleño» del 15:

La hoja telegráfica de Tours explica la manera como se ha procedido para conseguir los fabulosos resultados de las palomas-telegrafos. Los despachos se trascriben en caracteres microscópicos y sin interrupcion en una misma hoja de papel, el cual sufre despues una nueva reduccion fotografica, y la fotografia es la que se entrega á la paloma. Se trata aun de perfeccionar el invento por medio de abreviaturas cuyas claves se empiezan ya á emplear, y que no son otras que las que sirven para los cables submarinos. Con la introduccion de las abreviaturas hay fundadas esperanzas de que una sola paloma transporte hasta 350,000 francos de despachos.

Se lee en un periódico de Strasburgo; órgano oficial de la autoridad prusiana.

« Los franco-tiradores interrumpen con frecuencia las comunicaciones de nuestro ejército con sorpresas y emboscadas. Dias pasados atacaron un tren que conducia prisioneros y consiguieron libertar á algunos de sus compatriotas. Ha sido preciso por lo tanto reforzar los destacamentos que hay en los caminos que sirven de comunicacion á las tropas alemanas.

Es probable que los franco-tiradores hayan inpedido al general Ven der Thann avanzar en la region de Orleans. En las cercanias de Chartres existen aun restos del ejército del Loira que es preciso alejar de aquel país. »

La «Etoile belge» de Bruselas dice que está firmandose en Vervier una esposicion á las Cámaras pi-

diendo que sean espulsados de territorio belga los agentes bonapartistas.

El mismo periódico dice que el día 7 paso sobre Bruselas, donde parecia querer bajar un globo procedente de Paris, y que desapareció en direccion á Ninove (Flandes oriental.)

La comision de armamento ha principiado en Paris la fabricacion de chassapots en grande escala.

La casa Christophe ha recibido un pedido de 50,000 sables-bayonetas.

Muchos armeros han hecho contratas considerables para la fabricacion de cañones; cargandose por la culata.

La fabrica Caib ha recibido de la comision de armamento cantidad considerable de rails de ferro-carril, y los está trasformado en cañones de fusil.

Es tal la actividad, que ya ha hecho prodigios.

El gran duque de Mecklemburgo, gobernador de los departamentos de Alsacia y la Lorena, ha publicado una orden que será leida con satisfaccion:

« Se proibe á todas las tropas que estan bajo mi mando, que atreviesen la Champagne y que destruya los viñedos. »

Los wagones cargados de vino ó de pipas vacias, no podrán ser ocupados ni detenidos en su recorrido de toda la Champagne. Los que entren en los viñedos y causen deterioros de cualquier género que sea, serán castigados con arreglo á las leyes militares. »

La Gaceta publica un decreto aprobando el Código internacional de señales marítimas y haciéndolo obligatorio á todos los buques españoles de guerra y mercantes desde el el 1.º de junio de 1871.

Tours, 12 de noviembre.

(Oficial.)—Ayer hubo un encuentro cerca de Droux entre algunos franco-tiradores y una patrulla de doce coraceros blancos cayendo todos muertos ó prisioneros.

Florenca 11.—Los periódicos anuncian que el cardenal Antonelli ha dirigido al cuerpo diplomático una protesta contra la ocupacion del Quirinal.

El señor Minguetti vuelve á partir hoy para Viena.

Seccion Local.

Acontinuacion publicamos los nombres de los Sres. que componen la 5.ª seccion de la Asociacion de Católicos de Ciudadela.

Seccion 5.ª

- 127 D. Antonio Camps y Benajam, Director.
- 128 » Antonio Casanovas y Moll, Srio.
- 129 » Rafael Fuxá y Arguimbau, Tesorero.
- 130 » José Juaneda y Barceló.
- 131 » Diego Monjo y Marqués.
- 132 » Antonio Moll y Florit.
- 133 » Cristobal Salord y Bagur.
- 134 » Francisco Fedelich y Marqués.
- 135 » Antonio Juaneda y Camps.
- 136 » José Quintana y Bosch.
- 137 » Antonio Alzina y Salord.
- 138 » Antonio Fedelich y Bosch.
- 139 » Francisco Fedelich y Bosch.
- 140 » Antonio Coll y Moll.
- 141 » Damian Coll y Moll.
- 142 » Pedro Ferrer.
- 143 » Juan Moll y Salord.
- 144 » Miguel Vilá y Anglada.
- 145 » Damian Bosch y Camps.
- 146 » Juan Fedelich y Moll.
- 147 » Juan Llabres y Piris.
- 148 » Gaspar Gorias y Feliu.

- 149 » Diego Casanovas y Boned.
- 150 » José Casanovas y Casanovas.
- 151 » Andres Casanovas y Pons.
- 152 » Pedro Llorens y Femenias.
- 153 » Antonio Marqués y Femenias.
- 154 » Pedro Fullana y Cardona.
- 155 » José Moll y Florid.
- 156 » Gabriel Vilá y Marqués.

Deseariamos fuera verdad.—Segun de público se dice la corbeta inglesa que fondeó en nuestro lazareto en la tarde del 21 trajo la noticia de volverse hallar abierto el puerto de Barcelona.

Hoy debe salir para Palma el vapor-correo «Mahonés» cuyo buque vuelve á ponerse en el itinerario correspondiente

Robo.—El domingo último por la noche se cometió uno de cierta cantidad de dinero en un almacén del Andén de Levante. Tan luego como el tribunal tuvo noticia de este hecho, se constituyó en el referido lugar, dictando las disposiciones para dar con el culpable. Segun se nos ha dicho, la guardia civil condujo á la cárcel á un joven de unos 17 años, sobre quien recaen algunas sospechas.

Ya es hora.—Por segunda vez insistimos en las medidas arbitrarias á que se sugetan en Ciudadela á los que á ella se dirigen. Nuestros lectores recordarán que les dimos noticia de que en los afueras de aquella ciudad, se habian habilitado las casas del predio llamado «Son Punta» para segetar á una fumigacion á las procedencias de esta ciudad y aun á las de nuestro Lazareto y de que se habian detenido buitos, hasta tres y cuatro dias.

Sabedores pues de que todavia prevalece semejante disposicion, creemos cumplir con un deber, llamando la atencion de quien corresponda, para que vea la inutilidad é injusticia de aquella orden que perjudica en gran manera los intereses de los que tienen que dirigirse á aquella poblacion.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

San C. e m e n t e papa y mártir y santa Felicitas.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA hoy se hace la visita á la Virgen de los Dolores.

Movimiento del puerto.

Buques entrados.

Dia 21.

De Barcelona en 2 dias corbeta inglesa Mary Sophie de 476 ton. cap. Mr. Williams, con 14 trip. y lastre.—En cuarentena.

Observaciones meteorológicas.

Dias.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrados.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un m. cuadrado en kils.
		Máx.	Min.					
17	752.5	17.2	11.5	91	44'	1	SO flojo.	4'
18	753.5	15.5	11'	83		5	SE fresco.	5'

A la hora de entrar en máquina el presente número estaba señalado el Correuet, pero como llegará á una hora algo avanzada no nos ha sido posible dar el alcance acostumbrado.

SECCION DE ANUNCIOS.

Alcaldia popular de Mahon.

El día 4.º de Diciembre próximo á las 12 de su mañana, con arreglo al pliego de condiciones que se expresa á continuacion tendrá lugar en estas casas consistoriales la subasta de la administracion y expendicion de los billetes de la rifa que semanalmente se celebra á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad. Mahon 20 de Noviembre de 1870.—El Alcalde 1.º—G. Escudero.

Pliego de condiciones bajo las cuales el Ayuntamiento contrata la administracion y expendicion de los billetes de la rifa que semanalmente se celebra á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad.

1.º El contrato se verificará en pública licitacion por medio de proposiciones que se entregarán en pliego cerrado una hora antes de declararse abierta la subasta.

2.º A toda proposicion ha de acompañarse carta de pago que acredite que el licitador ha consignado en la Administracion Depositaria de este partido el depósito provisional de cien escudos.

3.º Se fija como tipo máximo el tres y medio por ciento sobre el importe de los billetes que semanalmente se expendan.

4.º El tanto por ciento á que se contrae el artículo anterior, en ningun caso podrá computarse sobre el aumento de veinte y cinco milésimos de escudo en cada billete, que el Ayuntamiento tiene solicitado de la Direccion general de Loterias para destinar su producto á la redencion de los quintos que anualmente corresponden á este distrito municipal.

5.º La duracion de este contrato será de cinco años, contaderos desde primero de Enero de 1871 hasta treinta y uno de Diciembre de mil ochocientos setenta y cinco.

6.º La subasta se celebrará el día primero de Diciembre próximo, á las doce de su mañana, ante el Ayuntamiento de esta ciudad.

7.º Si se ofreciere alguna duda respecto de la inteligencia de las presentes condiciones, se darán á los proponentes todas las esplicaciones necesarias.

8.º El servicio se adjudicará al licitador que se comprometa á verificarlo con mayor reduccion del precio señalado como tipo.

9.º Adjudicado el remate, se devolverán las cartas de pago talonarias del depósito provisional á sus respectivos dueños, quedando en la Secretaria del Ayuntamiento la correspondiente á la persona á cuyo favor se hubiese aquel rematado.

10.º Si se presentáren dos ó mas proposiciones iguales, que fueren al propio tiempo las mas ventajosas, se abrirá licitacion verbal entre sus autores por espacio de un cuarto de hora.

11.º Toda cuestion que se suscite en la inteligencia ó cumplimiento de este contrato, será resuelta por la vía administrativa.

12.º Las proposiciones han de estenderse con arreglo al modelo que abajo se espresa.

13.º El Administrador que tome á su cargo la expendicion de los billetes, estará obligado á tener su oficina de despacho en un punto céntrico y de más concurrencia de la ciudad, á satisfaccion de la comision del ramo.

14.º Estará asimismo obligado á mantener á su costa doce vendedores al menos en esta ciudad y uno en cada uno de los pueblos de la Isla.

15.º En los días de sorteo, cuando los billetes vendidos no lleguen á cuatro mil en las rifas ordinarias y á seis mil en las extraordinarias, el Administrador presentará con media hora de anticipacion al Secretario de la Comision de Beneficencia, y al Administrador de Loterias nacionales, una relacion detallada ó factura de los billetes que hayan dejado de despacharse. Estará tambien obligado á presentar con media hora de anticipacion á las personas espresadas una relacion de los billetes que se hayan vendido que pasen de cuatro ó seis mil, segun sea ordinaria ó extraordinaria la rifa que se celebre.

16.º El Administrador repasará y sellará bajo su mas estrecha responsabilidad los billetes que reciba de la persona encargada de su impresion, debiendolos remitir luego al Ad-

ministrador de Loterias nacionales para que á su vez les estampe el sello de su administracion.

17.º Tanto la oficina de despacho del Administrador como las de los demas vendedores deberán permanecer abiertas todos los días de ocho á doce de la mañana y de dos á ocho de la tarde, excepto el día en que se celebre sorteo, que solo lo estarán hasta las once de su mañana.

18.º El Administrador será responsable de cualquier irregularidad que resulte en el servicio sea de la clase que fuere.

19.º A fin de cada mes, el Administrador rendirá cuenta justificada del resultado de las rifas verificadas durante el mismo.

20.º Para garantir el exacto cumplimiento de esta contrata, el Administrador presentará fianza en cantidad de dos mil escudos en bienes inmuebles.

21.º Esta contrata no tendrá fuerza alguna, sin que antes obtenga la superior aprobacion del Excmo. Cuerpo provincial.—Mahon 19 de Octubre de 1870.—El Presidente—G. Escudero.—El secretario de la comision de Beneficencia—Benito Mercadal.

Modelo.

D. vecino de se comprometo á tomar á su cargo la administracion y expendicion de los billetes de la rifa que semanalmente se celebra á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad, por el por ciento sobre el importe de los billetes que de la misma se vendan.

(Fecha y firma.)

Mahon 21 Octubre de 1870.—Aprobado por el Ayuntamiento en sesion de hoy. Así resulta del acta.—J. Moncada, Secretario.

Palma 9 Noviembre 1870.—Aprobado en sesion de hoy. Así resulta del acta.—Font, Srio.

Ayuntamiento popular de Mahon.

Con arreglo al artículo 45 de la ley municipal vigente, desde hoy queda de manifiesto en la Secretaria del ayuntamiento el padron de vecinos de este distrito municipal, contra cuyo documento se podrán producir reclamaciones durante quince días, contaderos desde la publicacion de este anuncio.

Lo que se inserte en este periódico para conocimiento del público.

Mahon 19 Noviembre de 1870.—El Alcalde 4.º—Gerónimo Escudero.

Loteria Nacional.

Admon. pral. núm. 1462 en Mahon.

Prospecto del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 26 de Noviembre de 1870.

Constará de 50.000 billetes, al precio de 50 pesetas cada uno, distribuyéndose 1506 premios importantes 675.000 pesetas á saber:

PREMIOS.	PESETAS.
1. de	80.000
1. de	50.000
1. de	25.000
1. de	10.000
22. de 3.000.	66.400
1480. de 300.	444.600
1506.	675.000

Los billetes se hallan divididos en décimos que se espandan á TRES PESETAS (12 reales) cada uno en la calle de Hannover n.º 42. Mahon 17 Noviembre de 1870.—Juan Rodriguez.

RENTA VITALICIA.

Don Vicente Coranti y Doña Magdalena Carlos desean dar á renta vitalicia las fincas siguientes:

1.º Una estancia llamada EL BARRANCO en la Colársega de este puerto.

2.º Una casa calle de las Moreras n.º 54.

3.º Otra calle de S. José n.º 20.

4.º Otra calle Cuesta de Deyá n.º 32.

5.º 2 casas en el pueblo de Villa-Carlos, frente la Iglesia.

6.º Por valor de 2.400 duros sobre fincas situadas en la ciudad de Barcelona, calle de la Canuda.

Satisfechas las cargas y obligaciones de ambos quedan líquidos unos 9.000 duros.

Para su ajuste dirigirse calle de las Moreras número 54.

Pérdida.

La persona que hubiese encontrado un manojito de llaves pequeñas que se perdió, y lo presente en esta imprenta, se la gratificará con 3

Para vender.

Lo están:—Una prensa de madera para hacer vino, con los tornillos nuevos; varios cubos grandes con aros de hierro; algunas pipas para vino, y vigas pequeñas usadas. Todo á precios módicos. Calle Moreras 9 informarán.



Lo está la casa número 13 de la calle de San Gerónimo. Para su ajuste dirigirse en la calle de la Libertad n.º 49.

Para Alquilar.

Lo está la casa de la Miranda calle de Sta. Ana número 3.

Informarán en la Esplanada num. 8.



VAPOR MAHONES.

Saldrá para Palma á las cinco de la tarde del miércoles próximo.—Admite cargo y pasajeros y lo despacha con Juan Taltavull, calle del Progreso n.º 26.

Mahon.—Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.